

**MUNDO, REALIDAD Y ESTADOS DE COSAS.
REFLEXIONANDO SOBRE EL TRACTATUS UN SIGLO
DESPUÉS***

*WORLD, REALITY AND STATES OF AFFAIRS. REFLECTIONS ON THE
TRACTATUS A CENTURY LATER*

JESÚS PADILLA GÁLVEZ

Doctor en filosofía
Profesor
Universidad de Castilla-La Mancha
Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales
Toledo/España
jesus.padilla@uclm.es
ORCID: 0000-0002-2890-3514

Recibido: 19/08/2021
Revisado: 01/05/2022
Aceptado: 12/09/2022

Resumen: El fin de este trabajo es realizar una evaluación de los últimos cien años desde la publicación del *Tractatus*. El trabajo se divide en dos partes. La primera, presenta las líneas fundamentales del libro, su estructura y recepción. Se ubica la obra de Wittgenstein en el marco del programa estatal filosófico austriaco. En dicho programa sobresalen tres elementos fundamentales: La filosofía científica, el empirismo enomenológico y el análisis del lenguaje. En la recepción se identifican seis diferentes lecturas de la obra caracterizadas como el lógico-atomista, la lógico-positivista, la metafísica, la irracionalista, la terapéutica y la contrastada. En la segunda parte se analiza sistemáticamente la relación entre “mundo” y “realidad”. La integración de realidad en la lógica moderna se lleva a cabo mediante los estados de cosas. Mostramos una cierta ambivalencia en la propuesta de Wittgenstein ya que el mundo es abordado como el conjunto de los hechos positivos, mientras que realidad permite abarcar tanto los hechos positivos como los negativos. Para comprender la distinción propuesta se introduce el concepto de estados de cosas.

Palabras Clave: *Tractatus*, recepción, ontología, hechos negativos, hechos positivos, *Sachverhalt*.

* Dedicado al Prof. Dr. Tomás D. Vives Antón.